

8 Société et Culture

Ici et ailleurs

•Neurologie



Lien conforté entre football américain et dégénérescence cérébrale

L'autopsie de plus d'une centaine de cerveaux d'anciens joueurs professionnels de football américain a révélé que la quasi-totalité souffraient d'une dégénérescence cérébrale chronique liée à des chocs répétés sur la tête, selon une étude publiée mardi.

C'est la plus étendue réalisée à ce jour sur le lien entre des commotions cérébrales subies en pratiquant le sport le plus populaire aux Etats-Unis et l'encéphalopathie traumatique chronique (ETC), selon ses auteurs dont les conclusions sont parues dans le Journal of the American Medical Association (JAMA).

•Infertilité

Baisse de la concentration en spermatozoïdes dans les pays occidentaux



Le nombre moyen de spermatozoïdes des hommes dans les pays occidentaux a chuté de moitié en quarante ans, selon une étude qui s'inquiète des conséquences pour la fertilité masculine, même si plusieurs spécialistes appellent à interpréter ces résultats avec prudence. Entre 1973 et 2011, la concentration en spermatozoïdes est passée en moyenne de 99 millions par millilitre de sperme à 47 millions, selon cette étude, publiée mardi dans la revue spécialisée Human Reproduction Update.

Ce niveau reste toutefois une fourchette "normale", fixée par l'Organisation mondiale de la santé (OMS) entre 15 millions et 200 millions de spermatozoïdes par millilitre. Et même une concentration inférieure à 15 millions n'est pas forcément synonyme d'infertilité.

Rassemblés par F.B.E.M



Photo : Rudy Hombenet

Des agents de Radio Gabon dans la file d'attente, hier...



Photo : Rudy Hombenet

... tout comme ceux de Gabon Télévisions.

R.H.A

Libreville/Gabon

LES agents du ministère de l'Économie numérique et de la Communication ont commencé à percevoir leurs bons de caisse. Hier, les sites retenus pour la circonstance, à savoir la Maison Georges Rawiri et la salle de réunion du secrétariat général du ministère ont été pris d'assaut par les concernés. Le premier site était réservé uniquement aux agents en service à Gabon télévisions et Radio Gabon. Le deuxième, ceux qui sont affectés dans les différentes administrations rattachées audit ministère.

La procédure était simple : retirer une fiche d'identification sur laquelle il fallait coller sa photo d'identité, la remplir, puis la retourner aux équipes commises à cette tâche par la Direction centrale des ressources humaines. Pour certains personnels rencontrés, la procédure ne semble pas fiable car, ne permettant pas de faire "un



Photo : Rudy Hombenet

Bons de caisse en attente d'être distribués.

véritable tamis". "Nous, on est surpris de voir autant de monde ici dans le hall de Gabon Télévisions. Je revois des personnes que je n'ai pas vues depuis des années, mais qui percevront leurs bons de caisse. Je croyais qu'elles n'allaient pas rentrer en possession de leurs émoluments, puisqu'elles sont absentes à leurs postes (...). Nous sommes ici et savons qui travaille et qui est chez lui", a lâché un journaliste de Gabon télévisions. Pour cette opération, les

deux directions de la maison ont adressé des listes des personnes présentes à leurs postes. "Je pense qu'on aurait dû procéder autrement pour véritablement sanctionner ces fonctionnaires "fantômes" qui gonflent nos effectifs. À voir la marée humaine qui est présente ce matin, je me rends compte que les chefs ont inscrit les noms de tous les agents y compris ceux qui ne viennent plus ici. Je loue la décision du ministre de la Fonction publique de

faire un toilettage du fichier mais, apparemment, ses objectifs ne seront pas atteints", a constaté une autre journaliste de Radio Gabon.

En effet, l'ambiance qui a prévalu sur ce site avait des allures de retrouvailles pour certains et de découverte pour d'autres. "Je suis surpris de voir autant de mondes (...). Je pensais que certaines personnes étaient déjà admises à la retraite", faisait remarquer un agent, un brin étonné.

Si à la Maison Georges Rawiri, il fallait que le fonctionnaire ait son nom préalablement affiché sur une liste de présence au

poste pour prétendre toucher son titre de paiement, au secrétariat général du ministère, il suffisait d'inscrire le sien sur une liste avant de percevoir son précieux document. Un agent de l'Agence gabonaise de presse (AGP) a expliqué: "J'ai perçu mon bon de caisse au ministère sans tracasserie. Après avoir rempli la fiche d'identification sur laquelle il y avait certaines informations à apporter."

Malheureusement, certains fonctionnaires régulièrement en service ont eu la désagréable surprise de ne pas trouver leurs noms sur les listes, encore moins leurs titres de paiement.

Pour rappel, la mise sur bon de caisse annoncée le 21 juillet dernier vise entre autres au contrôle des effectifs des agents de l'État des secteurs de l'Économie numérique et de la Communication. Pour les agents en service à l'intérieur du pays, ils devront se rapprocher de leurs responsables hiérarchiques. Quant à ceux admis en stage hors du territoire national, "une procédure spéciale de règlement leur sera appliquée après contrôle", a précisé le ministre délégué à l'Économie numérique, Jean-Olivier Mboumba.

France/Tourisme

Délivrance de visas plus rapide aux aéroports

AFP

Paris/France

LE Premier ministre français Edouard Philippe a annoncé, hier, la délivrance de visas en "48H00 pour dix nouveaux pays" et l'engagement d'un temps d'attente réduit à la police aux frontières dans les aéroports, à la sortie du conseil interministériel du Tourisme.

"Le tourisme est un trésor national, un potentiel exceptionnel (...). La France est première destination touristique au monde, ce n'est pas rien mais, nous pouvons faire mieux, nous devons faire mieux et nous allons faire mieux", a déclaré Edouard Philippe. A la sortie de ce premier conseil, qui vise à conforter la reprise du tourisme

après une année 2016 calamiteuse en raison des attentats à Paris et Nice (sud-est).

"Nous avons déjà pris la décision de (nous) engager dans ce travail collectif" et cela commence par "améliorer la façon dont nous délivrons des visas, pour améliorer l'attractivité. Nous prenons l'engagement de délivrer en 48 heures des visas pour 10 nouveaux pays dont la Russie", a-t-il dit.

En plus de la Russie, cela concerne notamment la Thaïlande, les Philippines, le Cambodge, le Laos et la Birmanie, ainsi que l'Indonésie et l'Inde, où le dispositif doit permettre de répondre à la demande croissante de touristes.

"Cela nous permettra de faire valoir nos atouts pour des pays qui constituent un

réservoir de touristes, ne demandant qu'à venir plus vite, plus facilement" en France, a-t-il dit.

A plus long terme, la délivrance en 48 heures pourrait ensuite être étendue, en 2018, à l'Arabie Saoudite et au Vietnam. Depuis 2014, le dispositif de délivrance de visas en 48H00 est en place pour la Chine (délivrance même en 24 heures depuis le 1er janvier 2016), Singapour, l'Afrique du Sud, le Qatar, le Koweït, Bahreïn, Oman et la Turquie.

Parmi les autres mesures, M. Philippe s'est engagé "sur un temps d'attente maximum à la police aux frontières dans les aéroports de 30 minutes pour les ressortissants européens et de 45 minutes pour les non Européens", à compter du 1er janvier 2018.

